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本报讯３月１８日，第七届中国土木工程詹天佑奖颁奖典礼
在北京举行，建设部副部长黄卫等领导参加了颁奖大会并作了

重要讲话。机械工业第六设计研究院（简称中机六院）设计

的郑州国际会展中心工程为我省赢得中国土木工程创新

最高奖———詹天佑奖。据悉，共有２９项工程获得第七届中
国土木工程詹天佑奖，郑州国际会展中心工程是我省唯一

一项获此殊荣的工程。

詹天佑奖设立于１９９９年，是我国土木工程科技创新最
高荣誉奖，旨在表彰奖励在科技创新与新技术应用中成绩显

著的工程项目，展示我国土木工程建设精品工程，提高土木

工程领域科技创新能力。詹天佑奖坚持“公开、公正、公平”的

评选原则，建立了一套较为科学完整的申报程序，评选过程

严谨，获奖项目都是土木建筑中的精品工程。

詹天佑奖每年评选一次，每次评选工程２０项左右，至今
已评选七届，共有１６０项工程、近８００家单位获奖。詹天佑奖
评选围绕建设创新型国家，将科技创新与新技术应用作为评

奖的主要条件。为推进土木工程建设领域节能减排工作，本

届评选还专门把“采取了节能、节地、节水、节材和环境保护

措施”作为项目参评的重要条件之一。

中机六院是从事工业、民用、市政等领域工程咨询、设计、监

理、管理和工程总承包的大型设计研究院，在郑州国际会展中心

工程中，中机六院精心设计，大胆创新，创下了３．４万平方米无柱
展览大厅等八项国内之最，得到了评审专家的一致好评。

（通讯员 何祖强 刘伟霞）

为和谐添彩青春

中国国内旅游交易会开幕还有
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国务院决定

十项措施支持
农业和粮食生产

据新华社北京 ３月 ２７日电 国务院 ２７日召开全国农业和
粮食生产工作电视电话会议，中共中央政治局常委、国务院总理

温家宝发表重要讲话。国务院副总理李克强、回良玉、张德江、王

岐山，国务委员兼国务院秘书长马凯出席会议。

温家宝指出，国务院在对当前形势进行认真分析研究的基

础上，决定进一步加大对农业和粮食生产的政策支持力度。在今

年预算安排“三农”投入 ５６２５亿元、比上年增加 １３０７亿元的基
础上，中央财政再增加 ２５２．５亿元投入，主要直接补贴给农民，
采取十项重要措施，支持农业和粮食生产。

（一）再增加 １５６亿元农资综合直补，使每亩粮食种植面积
的农资综合补贴比上年增加２３元，达到４０元。

（二）再增加 ５０亿元良种补贴，扩大补贴范围。对 ４．４亿亩
水稻全部实行良种补贴，小麦良种补贴面积由 １亿亩增加到 ２
亿亩，玉米良种补贴面积由３０００万亩增加到２亿亩。

（三）进一步提高粮食最低收购价。每斤稻谷最低收购价比上

年提高７分钱，早籼稻达到每斤０．７７元，中晚稻０．７９元，粳稻０．８２
元。每斤白小麦最低收购价比上年提高５分钱，达到０．７７元；红小
麦和混合麦最低收购价比上年提高３分钱，达到０．７２元。

（四）增加防汛抗旱资金和农业基础设施建设投入。中央财

政增加２０亿元特大防汛抗旱资金和小型农田水利补助资金；增
加２０亿元农业基础设施建设资金，主要用于农作物种子工程、
旱作农业示范基地、大中型灌区节水改造及中部排涝泵站、油料

和甘蔗生产基地等建设。

（五）增加基层动物防疫工作经费补助。在已安排经费的基

础上，再增加 ６．５亿元，重点用于中西部地区，以调动基层防疫
人员的积极性。

（六）将粮、油、肉生产大县增加的奖励资金用于贴息。今年

增加的４６亿元奖励资金，重点支持发展粮油肉生产、流通、加工
等方面的贷款贴息，以及农业保险费补助等支出。

（七）延长鲜活农产品“绿色通道”全免通行费政策。对在全

国五纵二横国道主干线“绿色通道”上运输鲜活农产品的车辆，

继续免收通行费。

（八）加强农资和农产品市场调控。扶持化肥生产，加强化肥

调运和价格监管，加强农用柴油市场调控，保障农业生产资料供

应。增加农产品储备，确保主要农产品供给不断档、不脱销，价格

不大涨、不大落。

（九）加强农村金融服务。对农业贷款的总体规模控制实行

特别安排，确保农业贷款规模不低于上年水平，根据农村金融机

构涉农贷款比率实施有差别的准备金利率，增加中西部和粮食

主产区支农再贷款额度。

（十）抓好政策落实。尽快落实今年中央已出台和这次新出

台的各项政策措施，充分发挥政策的引导、激励作用。

王文超在郑东新区调研时指出

搞好总体规划 加快东区发展
本报讯（记者 聂焱）目前，郑东新区

正在按照 “十年建新区”的目标加快发

展。昨日下午，省委常委、市委书记王文

超来到郑东新区，察看部分在建项目，听

取东区下步工作打算的汇报。他指出，

“十年建新区”的目标已经确定，要进一

步统一思想，振奋精神，搞好总体规划，

抓好当前建设，加快东区发展。

王文超先后来到丹尼斯商业步行街、

国际名店街、东环步行街施工现场，察看规

划设计方案，询问项目进展情况，现场协调

解决工程中遇到的一些具体问题。王文超

在察看内外环道绿篱建设情况时要求，要

抓紧植物的补栽补种，绿化景观要上档次。

在随后的座谈会上，王文超听取了

郑东新区下步工作打算的汇报。据了解，

郑东新区按照“十年建新区”的目标，进

一步加快发展，将努力实现以规模发展

为主向提升质量和效益为主转变，以投

资拉动为主向内涵发展和自主创新为主

转变，以城市建设为主向培育新兴产业

为主转变。坚持一张蓝图绘到底，打造特

色东区；加快产业聚集，建设繁荣东区；

加快发展文化旅游产业，打造文化东区；

注重民生改善，构建和谐东区；加快完善

功能，建设生态宜居东区。

王文超还听取了郑东新区拆迁工

作、龙子湖高校建设情况、东区市容环境

综合整治和ＣＢＤ商业步行街建设等工作
的汇报。

王文超指出，做好今后工作，首先要

统一思想，振奋精神。“五年成规模”的目

标已经基本完成，“十年建新区”的目标

任务还相当繁重。加快东区发展是落实

十七大精神的具体体现，今后的建设管

理要有更高的标准和水平，打造世界先

进水平、国内一流的城区。因此，要保持

高昂的斗志、奉献的精神，忘我地工作。

王文超要求，要搞好总体规划，抓好

当前建设。总体规划要搞得扎扎实实，要

利用好原有的经验，也要有创新，用创新

的思维、创新的思路、创新的方法来做好

工作。当前工作要制定目标，分解任务，

全面动员，加紧实施；要抓好项目启动，

加快建设速度，要在保证质量的前提下，

全力推进，充分利用好土地，正确处理眼

前利益和长远利益、经济效益和长远发展

的关系；要先行安置群众生活，实施和谐拆

迁；要关注民生问题，把涉及的村民的生

活、就业安排好；要加强融资工作，及时清

理债权；要抓好环境整治，扮靓郑东新区。

黄帝故里拜祖大典、中国旅交会等活动即将

在我市举办，东区要提高服务质量和水平，

以高品位、靓丽的形象展示给广大宾客。

副市长、郑东新区管委会主任王庆

海参加调研。

日本村田公司客人来郑觅商机
王文超昨会见该公司大中华区运营执行总裁园田聪
本报讯 （记者 武建玲）昨日上

午，省委常委、市委书记王文超会见

了来访的日本村田公司大中华区运

营执行总裁园田聪一行。

日本村田公司是世界 ５００强企
业，已有 ５８年的发展历史，是全球最
大的被动电子元器件制造企业。去年

公司销售额达到 ５６．５亿美元，其营
业规模相当于我国电子元器件前

１００强企业营业额的总和。园田先生
一行此次来访，旨在考察河南省及郑

州市电子工业发展情况，了解公司在

郑州投资发展的可行性，寻求和郑州

企业合作的机会。

王文超对日本客人的到来表示欢

迎，并介绍了河南省及郑州市的基本情

况。他说，日本信息产业的发展水平世

界领先，村田公司在电子元器件的生产

方面优势明显。郑州电子元器件的市

场需求很大，双方在汽车制造、电子信

息等产业领域有着广阔的合作空间。希

望村田公司能在郑州设立电子元器件

生产工厂和分销机构，并积极与郑州

企业开展其他领域的投资合作。王文

超表示，市委、市政府将会为双方的合

作交流提供优惠政策、优质服务。

副市长王庆海参加会见。

我市部署农业和粮食生产工作

落实政策 确保增收
本报讯（记者 刘俊礼 实习生 刘北）全国农业和粮食生产

电视电话会议昨日下午召开。市委常委、常务副市长李柳身出席

郑州分会场会议。

会后，我市对农业和粮食生产工作进行了部署，要求各地要

切实抓好春季麦田管理；扎实做好春耕春播工作；切实加强春季

蔬菜田间管理；切实抓好春季植树造林和春季森林防火工作；抓

好春季动物疫病防控。同时，要加强领导，落实政策，强化服务，

把发展农业生产各项工作落到实处，按照中央、省、市的要求，切

实抓好各项惠农政策、措施落实，进一步加大对农业和粮食生产

的政策支持力度，保护和调动好农民群众发展农业和粮食生产

的积极性。

市政协召开十一届
二十二次常委会议
本报讯（记者 武建玲）市政协十一届二十

二次常委会议于２６日召开。市政协主席杨惠琴
要求，全市各级政协组织、政协各参加单位和政

协常委要深入学习贯彻全国“两会”精神，进一

步增强大局意识、责任意识，积极参政议政，切

实履行职责，为推进我市经济社会跨越式发展

和构建和谐郑州作出新贡献。

市政协主席杨惠琴，党组书记李秀奇，副主

席武国瑞、李西海、岳喜忠、王薇、朱专兴、舒安

娜、邓庆洲，秘书长孙景国出席会议。市委常委、

副市长穆为民应邀出席会议。

会议首先通过了市政协十一届二十二次常

委会议议程、日程。会上，全国政协委员、市政协

副主席、九三学社郑州市委主委舒安娜传达了

十一届全国人大一次会议和全国政协十一届一

次会议精神。与会人员还听取了市文明办关于

“创建全国文明城市情况”的汇报、市建委关于

“城中村改造情况”的汇报和市规划局关于“城

市综合交通近期建设规划情况”的汇报，听取了

市委组织部有关人事任免情况的说明。政协常

委们结合全国“两会”精神，围绕创建全国文明

城市、推进城中村改造、贯彻实施好《郑州市城

市综合交通近期建设规划》等方面的内容，畅所

欲言，坦陈己见，提出了许多有价值的意见和建

议，并协商通过了有关人事任免事项。

杨惠琴要求，全市各级政协组织、政协各参

加单位和政协委员要把学习贯彻全国“两会”精

神与贯彻落实十七大精神结合起来，自觉把思

想和行动提高到中央的各项决策和部署上来；

要把学习贯彻全国“两会”精神与贯彻落实中共

中央对人民政协工作的新要求结合起来，把政治

协商纳入决策程序，提高参政议政实效，不断推

进政协工作的新发展。她希望，市政协常委要增

强大局意识、责任意识，认真宣传贯彻“两会”精

神，积极参加调研视察及其他各项活动，带领广

大政协委员圆满完成今年的各项工作任务，努力

为实现我市经济社会又好又快发展献计出力。

共植成长林
与东区共成长
本报讯 （记者 刘国润 通讯员 武焕

然 文 丁友明 图）５岁的王琦瑞昨天特
别兴奋，与郑东新区同龄的她在妈妈和

幼儿园老师的带领下，和６０多名同龄小
朋友一起在郑东新区种下１００多棵见证
他们成长的黄山栾树。

由本报和团市委共同开展的 “我与

东区共成长‘青少年文明成长林’植树活

动”得到许多小朋友和市民的响应。昨

日，在植树现场，小朋友们拿着小铲子、

提着小水桶忙得不亦乐乎。虽然植树主

要依靠大人帮忙，但看到一棵棵比大人

还要高的树经过自己的手栽好了，这些

小不点不由得绽放出成功的喜悦。参加

植树的家长们表示，虽然孩子不能真正

出多大力，但重要的是这样的活动能培

养孩子的公众意识和对社会的责任感。

市领导要求拜祖大典筹备

全力以赴 做实做细
本报讯（记者 潘燕）戊子年黄帝故里拜祖大典的筹备工作

目前正在有条不紊推进之中。昨日下午，拜祖大典执委会再次

召开工作会议，针对大典筹备工作中存在的具体问题现场进行

协调解决。

会议听取了执委会接待、宣传、保卫、市容等各部门筹备工

作进展情况的汇报，并对下一阶段的筹备工作进行部署。

市委常委、宣传部部长丁世显在会上要求，参与筹备工作的

各有关部门要高度重视、统一思想，抓好各项保障措施的落实，

全面完成各部承担的筹备任务。各部门要按照既定方案，全力以

赴，加紧演练，确保万无一失。参与筹备的各部门要责任到人，明

确任务，各尽其职，把各自承担的工作做实做细，绝不能疏于应

付，以高度的责任心和高效的工作保障大典筹备工作顺利进行。

警方实战演练捕“劫匪”
演习前未通知任何单位 所有参与民警都不知情
本报讯 （记者 陈思 文 通讯员 刘书亭

图）“我的 １０万元现金在月季公园被几个人抢
啦……”昨日下午 ５时 ０７分，市公安局 １１０指
挥中心接到一女士报警。顿时，地上警灯闪烁，警

笛嘶鸣，空中飞机盘旋，狙击手严阵以待……这

是我市警方举行“处置重特大突发暴力案件”实

战演练的一幕场景。

演练中，警方假设了两个同时发生的警情：

下午５时许，百货大楼一金店被抢走１００根金
条和嵩山路月季公园一女子被抢走了 １０万元
现金。接报后，副市长、市公安局局长黄保卫立

即下令，启动“郑州市公安局重特大突发暴力案

总体处置预案”。其中，特巡警在４分钟内到达
现场，保护现场；周边警力迅速靠拢现场，对相

关路口实施封堵，交警对现场实行管制；案

发地警方迅速组织现场处置工作组，进行现

场访问、勘察、把口堵截和走访群众；刑侦支

队民警进行现场检验工作。２０分钟后，抢劫
百货大楼金店“劫匪”落网。

在月季公园，警方现场未抓获“劫匪”，

黄保卫与赶到现场的省公安厅副厅长李建

中决定，立即向全市通报警情，全城拉网布

控，设置四道包围圈，实施围追堵截。２３分
钟后，在距现场 ３公里处抓获第一名 “劫

匪”，一小时后，另３名“劫匪”落网。
这次演习和以往不同的是，事前没有通

知任何单位，所有参与的民警都不知情，一

切按照实战的标准进行。黄保卫说，这种贴

近实战的演练主要是锻炼郑州

市各个警种的应急反应能力、快

速出警能力、追击堵截能力、分

析判断能力和现场抓捕能力，以便今后

更好地处置突发性重特大暴力案件。

图为民警在街头盘查可疑车辆。


